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Комсомольцы Антонина Потсояева, Зоя Тагиль- 
цева и Григорий Горбугов работают на разных 
заводах одного города —Полевского. На разных 
заводах они все трое успешно несут трудовую 
вахту в честь XX съезда родной Коммунистиче
ской партии.

Григорий Горбунов, подручный сталевара Север
ского металлургического завода, третий месяц 
варит сталь в счет 1956 года.

Еще больше обогнала календарь Антонина По- 
теряева, опиловщица завода оцинкованной посу
ды. Она постоянно выполняет пг две нормы в 
смену.

Старый большевик Георгий Васильевич Прохоров 
поздравил молодежь

Они 
получили

По Советскому Союзу
ЗАВОДСКАЯ
КИНОСТУДИЯ

СЕВ
В ТУРКМЕНИИ

На автозаводе имени Молотова 
в городе Горьком организована 
киностудия. Она будет создавать 
короткометражные документаль
ные картины, посвященные опыту 
новаторов предприятия.

В конце декабря студия выпу
скает фильм о кузнеце Алексее 
Малышеве, который на год рань
ше срока выполнил свое пятилет
нее задание. В картине показана 
также работа технического каби
нета кузнечного корпуса. Фильм 
будет демонстрироваться в крас-

Колхозы Ашхабадской области ■ 
первыми в Туркмении выполнили ■ 
план сева озимых зерновых. Ты- и 
сячи гектаров засеяны пшеницей ■ 
сверх плана. В колхозах Ашха- ; 
бадского района на поливных 5 
участках раннего сева ячмень и £ 
пшеница достигают высоты 20—26 ■ 
сантиметров. Посевные работы в ! 
колхозах области продолжаются. !

ЧАСЫ «ВЕСНА»

паспорта
24 декабря в светлом зале 

клуба завода транспортного 
машиностроения собрались 
юноши и девушки. Их при
гласили исполком Сталинско
го райсовета, райком комсо
мола и II отделение милиции 
города Свердловска на вечер 
молодежи, посвященный вру
чению первого паспорта.

— Вместе с этой скромной 
книжечкой,—сказал председа
тель исполкома тов. Глущен
ко,— берегите, храните слав
ные традиции нашего наро
да, нашей родной Коммуни
стической партии.

Тепло приветствовали юно
шей и девушек секретарь 
райкома комсомола тов. Кня
зев, рабочие завода, работ
ники милиции.

ных уголках завода, в Доме 
ники и рабочих клубах.

тех-

КАРТА 
ПОГРЕБЕННЫХ 
ДОЛИН

На Пензенском часовом заводе ■ 
скоро начнется массовое производ- ! 
ство новых наручных часов «Вес- ■ 
на», сконструированных молодым ■ 
инженером Г. Б. Васильевой. Этим ■ 
часам придается круглая форма, ■ 
они миниатюрны, изящны. Их ме- ■ 
ханизм на 17 рубиновых камнях 5 
рассчитан на высокую точность *

Наконец, настала 
жданная минута, 
паспорт вручается

долго- 
Первый 
ученику

девятого класса железнодо
рожной школы № 1 Николаю 
Зонову. Крепко пожимает ему 
руку начальник отделения

Миллионы лет назад Централь
ный Казахстан пересекали полно
водные реки. Там, где они текли, 
образовались мощные наносы га
лечников и песков. Исследования
ми гидрогеологов установлено, что 
эти древние реки все еще суще
ствуют. Они текут глубоко под 
землей в гранитных берегах.

Обширный материал, который 
собрали разведчики недр,позволил 
приступить к составлению первой 
карты подземных рек Централь
ного Казахстана. Геологи назвали 
ее «Карта погребенных долин». 
На нее нанесены важные в эко
номическом отношении источники 
пресных вод. Она окажет помощь 
покорителям целинных земель. 
Сокурский артезианский бассейн, 
где обнаружено много фонтани
рующих скважин, а также под
земные бассейны Тургайской сте
пи дадут воду десяткам новых 
зерносовхозов.

хода, оснащается 
ным устройством.

Выпуск опытной
«Весна» коллектив

противоудар-

партии часов 
предприятия

приурочивает к открытию XX 
съезда партии.

ЗНАТНЫЙ
ОХОТНИК
Нанайцу 

Гейкер 89 
старейших 
района. 75

Комбука Голунговичу 
лет. Он — один из 
охотников Нанайского 
лет Гейкер занимается

пушным промыслом. За эти годы * 
он убил более 600 медведей, ! 
столько же выдры, 500 соболей, в 
свыше 6 000 колонков, огромное и 
количество белок.

Комбука Гейкер лично знал 
знаменитого исследователя Даль- ■ 
него Востока В. К. Арсеньева, ■ 
имеет от него подарок — берда- ; 
ну за спасение вещей путешест- "

милиции подполковник 
цев.

— Поздравляю вас! 
жайте этот документ

Осин-

Ува- 
И ПО-

мните: его вручает вам Со
ветское государство.

54 юноши и девушки с 
чувством гордости получили 
в этот вечер паспорта. И, 
словно отзвук их мыслям, 
с эстрады клуба прозвучали 
строки стихов Владимира 
Маяковского:

Читайте,
Завидуйте!

Я гражданин
Советского Союза.

Чтением этого стихотворе
ния началась концертная 
программа. Для своих юных 
товарищей выступили уча
щиеся, рабочие, члены худо-
жественных 
клуба завода и 
Дзержинского.

Текст В.
Снимок И.

коллективов 
клуба имени

Каменщика.
Пашкевича.

венника в районе стойбища Сира. «■■■■»■■■>

Что ответил на статью По следам наших выступлений

начальник дороги тов. Оборотов
30 октября в нашей 

втрое быстрее», о плохой
газете была 
организации

опубликована статья «Вагоны можно ремонтировать 
годового ремонта вагонов на станции Егоршино.

Как сообщил редакции начальник Свердловской железной дороги тов. Оборотов, факты,
приведенные в этой статье, полностью 

Руководители дороги провели
подтвердились.

дорожное
опыта работы львовских и краснолиманских 
деповском ремонте».

Кроме того, в Егоршинское вагонное депо 
дороги тов. Кириллов. На месте статья широко 
ли приняты меры по улучшению организации 
вагаиников.

совещание вагонников «О широком внедрении 
вагонников по сокращению простоя вагонов в

был командирован начальник вагонной службы 
обсуждалась в коллективе вагонного депо и бы- 

годового ремонта вагонов по методу львовских

Давно трудится в 
ечет будущего года 
и Зоя Тагильцева — 
формовщица литей
ного цеха завода 
«Красн ы й метал- 
лист». Ее производ
ственные подарки в 
предсъездовском со
ревновании тоже из
меряются радостными 
цифрами: каждую 
смену больше полуто
ра норм.

Снимки 
М. Арутюнова.

★

Мы уже встречались
Г©'®,®®®®®®:©® д нашей газете

Полтора года назад, в июне 
1954 года, в нашей газете была 
опубликована страница, посвя
щенная выпускникам свердлов- 
гких вузов. Об одной выпускнице, 
студентке педагогического инсти
тута Маргарите Со-кольской, рас
сказывал небольшой очерк «Меч
те навстречу».

Рита готовилась стать препода
вателем географии. Всем сердцем
1евушка любила свой 
знала его не только

предмет и

Еще 
курсе 
салась

по книгам.

и другим Рита сумеет передать 
это чувство и потом, в школе, 
обязательно будет хорошим учи
телем,

Время показало, что М. Со
кольская не обманула этих на
дежд. Недавно редакция получила 
письмо от Нины Рачковой и Ру
фы Есаулковой, учениц волчан
ской школы № 25. Здесь рабо
тает преподавателем географии 
Маргарита Александровна Со
кольская. Вот что они пишут:

на третьем
Рита запи-

в туристскую
секцию, потом стала 
ее председателем. Она 
участвовала во мно
гих крупных походах 
по Кавказу, Северно
му и Среднему Ура
лу. Туризм помог ей 
ближе и глубже изу
чить природу родно
го края, понять его 
красоту. Верилось, что

В этом году туристы нашей школы 
ходили в поход на «Денежкин камень»— 
одну из высочайших вершин Среднего 
Урала. Поход нас многому научил. Мы 
поняли, как важна в походе крепкая 
дружба, хорошая дисциплина.

После похода мы провели очень инте-
рссный туристский 
гласили туристов 
средней школы № 

И сейчас наша

вечер, на который при- 
соседней волчанской 

14.
туристская секция под

руководством Маргариты Александровны 
Сокольской продолжает работать и гото
виться к новым походам.

Комсомолки Нина Мызина и Лена Шаламонова вместе в этом году 
закончили 10 классов школы Хе 21 города Ревды. Вместе подруги при
шли в шурупный цех Ревдинского метизно-металлургического завода 
и освоили специальность автоматчиц. Они еще не закончили полагаю
щийся срок обучения, а уже работают самостоятельно по четвертому

Я. Кунина.

и хоть очень 
словами? В

разряду.
В свободную минуту интересно подойти друг к другу, 

шумно в цехе, но как не переброситься двумя—тремя 
этот момент их и сфотографировали.

Снимок



Лауреаты 
международных 

Сталинских премий 
„За укрепление мира 

между народами"

Иозеф Вирт — бывший 
рейхсканцлер Германии 
(Германская Федеральная 
Республика).

Тон Дык Тханг — предсе
датель Национального ко
митета Отечественного 
фронта Вьетнама.

Письмо в редакцию

„Танцевать 
нужно по плану...“

В Талицком лесотехническом 
техникуме есть клуб, где в сво
бодное время можно хорошо от
дохнуть. В одну из суббот мы 
провели здесь вечер, посвящен
ный пятидесятилетию первой^русской революции. 
На другой день вечер у пас оказался свободным, 
и молодежь решила провести в клубе танцы. Но 
же тут-то было. Директор техникума В. А. Следь 
запретил открывать клуб.

Председатель профкома тов. Власов позвонил 
тов. Следь и попросил разрешения открыть 
клуб. Но Следь заявил: «Никаких танцев! Боль
ше меня не беспокойте»,— и бросил трубку.

Затем делегация от учащихся отправилась к 
заместителю директора тов. Титкову. Выслушав 
их, он сказал: «Танцы у нас не запланированы, 
а планироваться они должны за месяц рань
ше, иначе техничке приходится много работать». 
Тогда учащиеся согласились сами вымыть пол в 
клубе, чтобы не утруждать техничку. Но и это 
не помогло.

Новости науки и техники

Быстроходный насос
Насосы применяются 

в самых различных от
раслях промышленно
сти. Они необходимы на 
стройках гидроэлектро
станций, на нефтепро
мыслах, в метро и шах
тах, при возведении 
больших зданий, в водо
проводных системах. Од
нако не все существую
щие типы насосов отве
чают своему назначе
нию. Так, не всегда 
удовлетворяет произво
дительность поршневого 
насоса. Как же его усо
вершенствовать? — об 
этом задумывались мно
гие конструкторы. Но 
получалось так, что 
вместе с ростом произ
водительности насоса

С бухгалтерским и»|иняишк 
ПОДХОДОМКак пи напрягал свою память 

секретарь заводской комсомоль
ской организации Николай Ско
роходов—ничего не получалось. 
Молодых рационализаторов он не 
знал.

— Есть спи в труболитейном 
цехе. По крайней мерз, должны 
быть. Цех большой. Надо пого
ворить с Федором.

Николай Скороходов совсем 
было взялся за телефонную труб
ку, да раздумал.

— Лучше сходить.
Но напрасно Николай надеял

ся на секретаря цехового бюро. 
Федор Кочергин ничего вразуми
тельного сказать не мог.

Пришлось обращаться к ответ
ственному по рационализации в 
цехе, чему тот немало удивился.

Комсомольские работники 
обычно не искали с ним встреч. 
Правда, зашел однажды мимолет- 
ний разговор, да и то интере
совались лишь цифровыми дан
ными. Не случайно поэтому в 
этот раз представитель БРИЗа 
предусмотрительно взял с собой 
объемистую потрепанную тет
радь.

Многие фамилии, вписанные 
в этот своеобразный «кондуит» 
новаторов производства, давно 
уже стерлись от давпости лет. 
И не будь Николай Скороходов 
старожилом на заводе, ему ни
когда не разобраться бы в за
масленной писанине. Скороходов 
читал, а комсорг цеха щелкал 
костяшками бухгалтерских счет.

И вот пока в маленькой ком
натке цехового комсомольского 
бюро судили-рядили, сколько бу
дет один да два, молодой сле
сарь Брюховецкий в который 
раз «по душам» разговаривал с 
начальником цеха. Парень воз
мущался совершенно справед
ливо.

Три года назад Брюховецкий 
решил реконструировать шишель
ные станки. Где только не об
суждалась мысль новатора: у 
начальника цеха, в бюро ра
ционализации, у главного инже
нера и опять — у начальника 
цеха. Каждый из них писал ни 
к чему не обязывающие резолю
ции и подписи. Вот они: «Уста
новку можно произвести», «Мож
□ппмчппппппппппттаааааппавааааааавш

От Титкова делегация направилась к тов. 
Следь на квартиру. Но директор не соизволил 
выйти из комнаты, и переговоры велись через 
его родню. Только секретарь партийной органи
зации техникума тов. Худяков прислушался к 
просьбе учащихся. Вечер начался, но е каким 
трудом нам удалось этого добиться! Мы про
стояли на морозе полтора часа.

Подобные факты повторяются уже не первый 
раз. В прошлом году, в один из праздников, мы 
добивались танцев таким же образом, но до
биться их так и не смогли.

Все мы возмущены подобными распоряжения
ми администрации техникума. Неужели можно 
веселиться только по плану?

А. ШМОНИНА, В. ПРОШИНА, 
А. ПОДКОВЫРКИНА и другие.

Всего 15 подписей.

рос его вес, увеличива
лись размеры. А это не 
всегда приемлемо. По
пыталась решить эту 
задачу и группа конст
рукторов московского 
завода «Борец», руково
димая инженером В. И. 
Елиным.

Конструкторам было 
известно, что производи
тельность насоса зави
сит от скорости движе
ния поршня. Может 
быть, ускорить его ход? 
Однако опыты показали, 
что вода не успевает 
проникать в цилиндр, 
не поспевает за ходом 
поршня. Происходит так 
называемый разрыв 
струи. Казалось, что 
«тихоходность» насоса

невозможно преодолеть.
Решение все же было 

найдено. А что, подума
ли конструкторы, если 
подавать воду в ци
линдр поршневого насо
са под напором. Напор 
же создать с помощью 
небольшого центробеж
ного насоса, который 
можно поставить у 
входного клапана.

Правильность расче
тов необходимо было 
проверить на практике. 
Для этого построили 
опытный образец. Но 
первые испытания про
шли неудачно: чтобы 
наладить машину, по
требовались дополни

тельные приспособления. 
Особенно много хлопот 
причинила установка 
воздушного колпака, ко
торый должен ослаблять 
пульсацию водяной 
струи. Проектировщи

кам пришлось разрабо
тать несколько вариан
тов этого узла, прежде 
чем они добились ус
пеха.

Второй образец бы
строходного поршнево- 
го насоса изготовлен по 
специальному заказу ли
тейного цеха. Литейщи
ки собираются использо
вать его для гидроочи
стки металлических де
талей после формовки. 
Мощная струя воды бы
стро смоет с поверхно
сти детали формовоч
ную землю. При этом 
удастся избавиться от 
пыли, неизбежной во 
время работы пескост
руйного аппарата.

Сейчас конструкторы 
«Борца» продолжают со
вершенствовать новый 
насос.

И. ПЕЧЕНЮК.

но попробовать», «Можно сде
лать» и т. д. Подобных заклю
чений — около полсотни!

Наконец, в апреле этого года 
собрался технический совет. 
Предложение Брюховецкого на
конец-то приняли. Но заседание 
совета на этом не закончилось: 
долго продолжались споры, кому 
поручить чертежи. С грехом по
полам договорились — главному 
механику Фалину. Вее докумен
тально оформили, к разбухшей 
от бумаг папке, заведенной на 
Брюховецкого, подшили еще не
сколько новых листочков. А 
толку никакого!

Если предложение Брюховец
кого не представляет большой 
ценности, то надо ему прямо об 
этом так и сказать. Зачем же 
морочить человеку голову!

С подобной волокитой встре
тился не только молодой сле
сарь.

„Кондуит“ 
рационализаторов

Около 50 резолюций 
на одном 
рационализаторском 
предложении

Документы потеряли, 
об авторе забыли

Каждое предложение, каким 
бы значительным оно ни было, 
прежде чем увидеть свет, долж
но пройти через много различ
ных инстанций. Вначале по
дают его для регистрации в 
цеховые рационализаторские бю
ро, недели две оно хранится у 
начальников цехов, затем по
ступает в БРИЗ завода. Там его 
тоже регистрируют, только по- 
своему—указывают окончатель
ный порядковый номер и «спу

скают» (как здесь принято гово
рить) в цех.

— Иначе потеряется еще 
куда-нибудь, — рассуждают в 
БРИЗе.

Однако, несмотря на особую 
«систему», случаи утери рацио
нализаторских предложений на 
заводе не единичны. В 1953 го
ду один из новаторов подал на
чальнику цеха Иткипу подроб
ное описание изменения упа
ковки кроватей. Предложение 
внедрили, А как поступили с 
автором? Все документы потеря
ли, об авторе забыли. Пришлось 
рыться в архивах, вести дли
тельные специальные расчеты.

На трубном заводе не очень- 
то любят предложения, требую
щие коренной ломки старого 
производственного процесса.

Бывший начальник газогене
раторной станции Стефановскпй 
разработал чертеж и специаль

ную установку по ис
пользованию тепла от
ходящих газов. Пред
ложение Стефановского 

сулит миллионную эко
номию. Даровой энер
гией можно отапливать 
все цехи завода, она 
позволила бы также 
снабжать квартиры жи
телей социалистического 
города горячей водой.

Но работы по вне
дрению предложения 
Стефановского недопу
стимо затягиваются.

•— Успеем. Спешить 
особенно некуда. План 

по рационализации выполняет
ся,— заявляет старший инже
нер БРИЗа В. Карклин.

•— С рационализацией у нас 
хорошо,—вторит ему секретарь 
комсомольской организации Ни
колай Скороходов.

Но ведь это не совсем правда. 
Сроки внедрения предложений 
систематически срываются. Толь
ко в прошлом году так и не 
увидели свет 193 ценных рацио
нализаторских пре д л о ж е н и я. 
Когда и кто о них вспомнит на 
заводе? Неизвестно.

Кстати, среди рационализато
ров завода нет рабочих ведущих 
профессий. А молодежи? Раз, 
два — и обчелся. Комитет же 
вместо того, чтобы привлечь мо
лодых синарских трубников к 
творчеству, щелкает костяшками 
счет.

В. БАХМУТОВА.
Каменск-Уральский,
Синарский трубный завод.

„Отверженные“
Рис. Г. Лях-ина.

НОВОСЕЛЬЕ
Недавно в многоквар

тирном доме по улице 
Алюминиевая, 27 справля
ли свое новоселье молодые 
рабочие Уральского алюми
ниевого завода.

В благоустроенные квар
тиры въехали семь« газо

Почему 
не ПЕТЯ, 

а Петр Иванович?
Проходил я как-то мимо Двор

ца культуры имени Сталина. 
Вижу—молодежь около Дворца. 
Узнал—сегодня заводская комсо
мольская конференция. II так 
меня потянуло вдруг к ним, ре
бятам,—ведь лет двадцать пять 
назад сам был комсомольским 
секретарем.

Но пробыл я во Дворце недол
го—не понравилось. Попал я в 
перерыв. В фойе играли танго, и 
пары выделывали на паркете 
сложные вепзели. Другие чинно 
прохаживались в коридоре да 
стеной стояли вокруг танцую
щих.

А у нас было вот как: сади
лись делегации группами и в пе
рерывы устраивали «конкурс»— 
кто кого перепоет, кто песен зна
ет больше и споет лучше. И 
вместе все пели. А потом выхо
дили на круг. Правда, фокстро
тов тогда мы не знали. Но, ей- 
богу, уж если мы отплясывали 
«барыню», так ни у кого не бы
ло таких постных лиц, как сей
час, во время «танго» дли «бо
стона» какого-нибудь. Только 
позовешь: «Петя, Танюшка, под
держите», и на круг еще десяток 
выходит. И вместе со всеми, да 
еще «лише» других, отплясывали 
наши вожаки-комитетчики, рай
комовцы. Они-то и были душой 
всего веселья.

А сейчас иногда посмотришь, 
какой-нибудь секретарь райкома 
или горкома не то, что повесе
литься с ребятами, а и погово- 
рить-то попросту не умеет. Хоть 
ему двадцать пять, а величают 
его уже «Петром Ивановичем», 
в райком приходят—у техниче
ского секретаря спрашивают, 
можно ли зайти к П тру Ивано
вичу. А у нас были Пети и Ива
ны, Анны и Тани. И простота 
эта была для нас первым призна
ком нашего демократизма, она ро
ждала замечательное чувство то
варищества, открывала путь к 
сердцу любого комсомольца.

С. ЖУКОВ, 
начальник планового бюро 

прессового цеха.
Уралмашзавод.

СТО ДВАДЦАТЬ КАТНОВ 
И ГОРОЙ для детей

Работники коммунального хо
зяйства Уралмашзавода совмест
но с активом комиссии содейст
вия при домоуправлениях орга
низовали для школьников 70 
снежных и деревянных горок, за

лили- около пяти
десяти катков. 
Особенно хорошо 
организовано это 
дело в домоуправ
лении № 14.

сварщика комсомольца 
Алексея Клементьева, элек- 
тролизника Ивана Крахто- 
ва. Получил квартиру со 
всеми удобствами и сме- 
сильщик Афанасий Слязин.

Каменск-Уральский.



Товарищи секретари, выходите из кабинетов!
БУМАГА РАССКАЖЕТ НЕМНОГОЕ

ВЫполнигпЬ наказ комсомольцев 
моЖно шолЬко зная ЖизнЬ

Ясные перспективы так и оста- лученный заряд энергии не попы- и помогая первичнЫм организациям
нутся похороненными в протоко
лах конференции, если комсо
мольские вожаки уже на завтра 
после конференции только что по-

таются использовать по-деловому.
Для работников Ачитского рай

кома комсомола этот заряд мож
но считать пропавшим впустую.

Со 
ного

дня откровен-
разговора

конференции
на 

про-

ка, 
ме 
ши

овцевод.
не знают 

худших.

Но 
ни

в райко- 
лучших,

Ачитские незнайки
Наша беседа с секретарями 
Ачитского райкома ВЛКСМ

П. ДОКУЧАЕВЫМ
Вопрос: Как в вашем райо

не выполнен план урожай
ности зерновых?

Докучаев: Не знаю.
Вопрос: Выполняется ли 

плац роста поголовья скота?
Докучаев: По крупному 

рогатому план не выполнен. 
Это я точно помню. А как 
по другим видам — не знаю.

— А план заго
товки кормов?

Аликин: Не вы-

и В. АЛИКИНЫМ
ного колхоза, разве не : 
знать экономику всего 
она?

Докучаев: Видите ли... 
свою работу строим не 
обум, а по указаниям 
кома партии...

надо 
рай-

Мы !
на- ■ 

рай- "

полнен, 
вожного 
ния пока

Вопрос:

Но тре- 
положе- 
нет.

Каков
надой молока на 
100 гектаров паш
ни?

Докучаев: Да 
кто его знает!

Вопрос: Сколько
гектаров земли
обработано по ме
тоду Мальцева?

Докучаев: Труд
но сказать...

Вопрос: Какими же вопро
сами сейчас райком партии 

занимается?
Докучаев: Не

знаю...
Пришлось пере

вести разговор с 
чисто «хозяйствен
ных» вопросов на 
«комсомольские».

Вопрос: Чем за-

шло полтора месяца. Если пере
вести их на горячий колхозный 
календарь, то за полтора месяца 
можно полностью закончить по
севную, уборочную, заготовку 
кормов или строительство фермы. 
По, несмотря на то, что первый 
секретарь райкома Петр Доку
чаев работает в сельском рай
коме второй год, а Виктор Али
кин — четвертый, они не при
выкли ценить время по-колхоз- 
ному.

За полтора месяца они не толь
ко не успели приступить н вы
полнению наказов делегатов, но 
даже не обсудили их, не проду
мали, основываясь на наказах, 
перспективного плана работы 
райкома.

Не страшит работников рай
ксма, что вместе с ними в со
стоянии неопределенного ожида
ния пребывают многие секрета-
ри первичных организации.

Посмотришь на все это
и невольно создается впе
чатление, что тт. Доку
чаев и Аликин ни в грош 
не ценят слово делегатов 
конференции.

Вот что надо знать 
секретарям райкома 

ВЛКСМ
Развитие свиноводства
в двух самых крупных 

колхозах района

3

Откуда, та
кое отношение 
к делу у двух
молодых 
дей?

Дейо 
тельно,

Л 10-

Т в и-
СТОИТ

диву даваться, 
когда ни До
кучаев, ни
Аликин не

имеют понятия 
о том, как ме
ханизм ров а- 
ны процессы 
произволе т в а 
на колхозных 
Фермах!

Пахотной земли

Свиноматок

Получено поросят 
хозяйственный год

Свинины получено

за

гектаров земельных 
угодий

на 100

• Затрачено трудодней
■ на 1 центнер свинины

■ Выход свинины на одного
■ работника свинофермы

5 Доход на одну
■ свиноматку

Вопрос: 
зы района 
нами?
Аликин:

Колхо- 
обеспечены

В целом по

семе- колхозе

райо-
ну — не знаю.

— А в частности по кол
хозу имени Ленина?

Аликин: Не помню.
(Примечание: правление

колхоза имени Ленина рас
положено в 125 шагах от 
райкома комсомола).

Вопрос: А вы, тов. Доку
чаев, часто заглядываете в 
этот колхоз?

Докучаев: Нет, 
больше связан 
имени Калинина. 

(Примечание: 
имени Калинина

редко. Я 
с колхозом

чаев за последние

в колхозе 
тов. Доку- 

: 10 меся-
цев был только один раз).

Докучаев: Что-то вы все 
интересуетесь только хозяй
ственными вопросами.

Вопрос: А как же вы пред
ставляете свою работу вне 
хозяйственных вопросов? Как 
же вы будете нацеливать 
комсомольцев на решение на-
сушных задач 
ши, если сами 
в курсе дел?

Докучаев:

колхозной жиз-
находитесь не

Видите ли...

%

Когда я приезжаю в колхоз, 
то прямо на месте и разби
раюсь в тех насущных хозяй
ственных вопросах, которые 
волнуют данный колхоз.

Вопрос: Но для того, что
бы разобраться в делах од-

ни'мается 
мол в 1 
«Заря?»

Докучаев 
кину): Чем 
нимается?.

комсо- 
колхозе

(Али- 
он за-

( Али-
кин пожимает пле-
чами).

Вопрос:
ведется

строительство. Как
участвуют 
молодежь?

Аликин:

В этом 
большое

в
комсомольцы

нем 
и

Участвуют, только
я плохо знаю...

(Примечание: впоследствии
выяснилось, что 
колхоза «Заря» в 
стве совершенно 
вует).

Вопрос: Много

молодежь 
строитель- 
не участ-

ли в рай-
оне Комсомольске-мол од еж- 
ных ферм?

Аликин: Совсем нет, потому 
что на наших фермах мало 
комсомольцев и молодежи.

(Примечание: в
имени
Сталина 
мы, где 
лодежь 
ляющее

Калинина,

Вопрос: 
ников вы 
комсомол?

колхозах 
имени

и «Заря» есть фер- 
комсомольцы и мо- 
составляют подав- 

большинство).
Сколько колхоз- 

привяли нынче в

Докучаев (Аликину): Пойди 
принеси мой отчетный до
клад...

Вопрос: Кто у вас лучшие 
свинарки из молодежи?

Докучаев: Да свинарки у 
нас не выделяются...

Вопрос: 
КОЛХОЗНИКИ 
том?

Докучаев

А как молодые 
занимаются спор-

смотрит на Алики-
на, Аликин — на Докучаева. 
Оба вздыхают.

ЖИЗНЬ И СХЕМА
Мы спросили секретаря райкома Пет

ра Докучаева, откуда появились 
первичных организациях бумажки 
таким заголовком:

«Примерная схема отчетного докла
да секретаря комитета первичной
комсомольской организации (наимено
вание орган ’зации)».

И он, ни минуты че задумываясь, 
ответил:

— Это мы рассылаем... Сами приду
мали. Между прочим, испытанная фор- 

”'ЯаГ Чтобы товарищи не затруднялись
составить доклад, 
гаем.

Вог мы им и помо-

Петр Докучаев уверен, что
схеме «охвачены» все вопросы, какие
только могут занимать комсомольскую
организацию, какие только 
вожить молодежь. Трудно 
что-либо более казенное и 
ное, чем этот вопросник.

Такими рот схемами ачитские комсо
мольские вожаки вгоняют всю работу 
первичных организаций в тесные рам
ки штампа, толкают на шаблон и 
стандарт.

Ряс. А. ВЯЗНИКОВА.

Толька в сорэдине декабря полу
чили некоторые из них поста
новление конференции. А как 
превратить пункты, записанные 
в нем, в боевые, полезные кол
хозу дела, с какого конца брать
ся за работу, многие секретари 
не знают: из 58 человек 36 
впервые пришли к руководству 
организациями.

С чего надо было начать ра
ботникам райкома? Конечно, с

Оба они совершенно уверены, 
что в районе нет электродоиль
ных аппаратов. Значит, ни Али
кин, ни Докучаев не заглядыва
ли на фермы того же колхоза 
«Заря». Там применяют элек
тродойку.

А ведь бывают они, хоть и 
редко, в колхозах, бывают в рай
онных организациях. Да что 
толку, если и поездки и посеще
ния ничему их нс учат.

Ну, допустим, что и Докучае
ву и Аликину недосуг выезжать

ПЕТР ДОКУЧАЕВ ЗА 10 МЕСЯЦЕВ 
ПОСЕТИЛ ТОЛЬКО ЧЕТЫРЕ КОЛХОЗА. 
В ДВУХ ИЗ НИХ ОН БЫЛ ПО ОДНОМУ 
ДНЮ. В ОДНОМ - ДВА ДНЯ. А водном — три дня.

ЗАТО СЕМЬ РАЗ ОН ЕЗДИЛ ИА
СТЕКЛОЗАВОД. А В ЭТОЙ КОМСОМОЛЬ
СКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ДЕЛА ОБСТОЯТ 
НАИБОЛЕЕ БЛАГОПОЛУЧНО.

учебы актива. Секретарям оди
наково был нужен экономиче-
скип семинар и семинар, 
священный внутрисоюзной 
боте.

ПО- 
ра-

В постановлении районной 
конференции сказано очень оп
ределенно о том, что комсомоль
ские организации стоят в сто
роне от колхозного производства;
в постановлении . намечены 
ти, как повернуть внимание 
лодежи района к главному.

пу- 
мо-

Конференция постановила ор
ганизовать среди молодежи кол-
хозов и МТС 
соревнование 
КПСС. Однако 
в райкоме не

социалистическое 
в честь XX съезда 
по сей день никто 
собирается органи-

довивать такое соревнование.
Конференция предложила рай

кому объявить и вести соревно
вание за звание: лучший трак
торист, лучшая доярка, свипар-

его

могут тре- 
придумать 
формаль-

WWW

в колхозы (хотя труд
но установить, на что 
они убивают по шесть 
рабочих дней в неделю, 
сидя в холодных комна
тах райкома в ожидании
редких

расположено 
правления 
Ленина.

посетителей;.
Так ведь здание райкома

в 125 шагах от
колхоза имени

Стоило бы секретарям зайти в 
правление этого крупнейшего в 
районе колхоза да побеседовать 
с председателем, они бы узнали,
чем 
них 
им 
кой 
ЦСВ,

И 
ские 
мочь

живут колхозники, какие у 
трудности и, конечно, же 
подсказали бы, где и ка- 
помощи ждут от комсомоль- 
от молодежи.
в каждом колхозе райкомов-

наити

работники могли бы по- 
комсомольской организации 

главные участки колхоз-
ного производства. А какая ве
ликолепная возможность — по- 
настоящему глубоко и конкрет
но поучить молодого вожака 
искусству комсомольской работы 
прямо в его колхозе.

Но, приезжая в колхозы, ра
ботники райкома идут не на 
фермы, не в мастерские, не до
мой к комсомольцам, а в комитет. 
С секретарем один разговор — 
собери народ на собрание. А 
что у секретаря на душе, что 
трудно, понимает ли он, чего от 
него ждет председатель колхоза?

— Это райкомовцев не инте-
р всует, говорит секретарь
комитета колхоза им. Каганови-
ча Ольга Голубева. — И 
ком приедешь — опять 
то же: бланки, формы, 
бумажки...

Полтора месяца ра
ботники райкома могут 
с ч и та т ь п оторя н ны ми.

Круто придется перо- 
страииаться ачитским 
вожакам, если они не 
хотят умножать число 
бесцельно и бесцветно 
прожитых райкомом 
дней.

в рай-

Колхоз имени
Ленина

Колхоз имени я
Калинина "

5283 5290
гектара гектаров

129 125 ■ ■
1512 682

■ ■ ■
37,2 6,4

центнера центнера ■

43 170 ■ ■■
27 4

центнеров центнера ■

1500 270
рублей рублей

узнай об этих цифрах 3А
П. Докучаев и 
они смогли бы 
боту провести 
двух колхозов.

В. Аликин, 
большую ра- 
с молодежью 
Ведь каждая

цифра тут убедительнее вся
ких слов.

Разве не могли комсомоль
ские руководители района 
познакомиться с методами 
работы свиноводов в колхозе 
имени Ленина, глубоко по
нять, в чем основа их успе
ха, помочь колхозникам ар
тели имени Калинина отыс
кать причины недостатков и 
научить их на опыте другого
колхоза?

Но не желают 
райкома вникать 
ную экономику, не 
ределять главных

секретари 
в колхоз- 
хотят оп- 
направле-

ний в работе сельских ком- ■ 
сомольцев.

Приведенная выше таблица ■ 
дает богатую пищу для раз- в
мышлений 
райксма.

руководителям

Не меньше мыслей вызыва- ■ 
ет и то, о чем сказано ниже. ■

4- МТС района справились ■ 
с общим планом в мягкой па- ■ 
хоте, НО МНОГОЕ СДЕЛА- ■ 
НО ЗА СЧЕТ ВТОРОСТЕ- ■ 
ПЕННЫХ РАБОТ. А работы, ■ 
которые определяют рост ■ 
урожайности и продуктивно- ! 
сти животноводства, как пра- * 
вило, МТС не выполнили, а 5 
если и выполнили, то с боль- 5 
шим опозданием в сроках. 5

-ф- План ПО СИЛОСОВА- " 
НИЮ И ЗАГОТОВКЕ СЕНА 5 
АЧИТСКАЯ МТС выполнила ! 
НА 53 ПРОЦЕНТА, РУС- ■ 
СКО-ПОТАМСКАЯ МТС — ■ 
НА 36 ПРОЦЕНТОВ.

4 ПЛАН БОРОНОВАНИЯ ■
ОЗИМЫХ:

АЧИТСКАЯ МТС выпол- 3 
нила на 21,5 ПРОЦЕНТА; ■

РУССКО-ПОТ А М С К А Я 5 
МТС — НА 18,8 ПРО- : 
ЦЕНТА.

4- Средний УРОЖАЙ ЗЕР- ■ 
НОВЫХ по району составил ■ 
9 ЦЕНТНЕРОВ С ГЕКТАРА, ! 
а ПЛАН был 12,5.

4- В 1956 ГОДУ по райо- ■ 
ну урожайность ЗЕРНОВЫХ ■ 
должна быть в среднем не ■ 
ниже 13,5 ЦЕНТНЕРА С 5 
ГЕКТАРА. 5

132 ВОПРОСА
обсудило за год бюро на своих 
заседаниях

И ТОЛЬКО 2 кз нкх
были посвящены участию кол
хозных комсомольских органи
заций в хозяйственной жизни 
артели!

К. СКОПИНА, В. ТУРУНТАЕВ, Р. ФРУМОВ.



Константин СТЕПАНОВИЧРассказ

говорить с людьми,

ответил
парижанам

нит. Почему государство не

с 240 детьми noce- 
fi Париже, гак как

бы там ломаться и вязнуть,

чинит нам

палаток, раскинутых у хорошо знакомого
моста Сюлли. 93 семьи рабочих 
лились в палатках на берегу Сены 
не смогли найти другого жилья.

Французское фотоагентство Интерконтиненталь рас- 
пространяет верхний снимок под заголовком: «Жилищ
ный кризис: поселок из палаток на набережной Сены». 
Агенте!во поясняет, что на снимке изображен поселок из

Длинноногий, загорелый, в своей фор
менной одежде цвета пыли, с кокардой на 
пилотке и киркой на плече, дорожный над
смотрщик Янко за короткий срок стал бо
лее ненавистным в заброшенном горном 
поселке Глухой Дол, чем любой жандарм. 
Обосновавшись летним утром сорокового 
года в стоявшем на отшибе служебном до- 
м»ке, слишком тесном для него с женой и 
пятью детьми, Янко целиком отдался свое
му делу. Меньше чем за неделю он обошел 
все дома в разбросанном по склонам по
селке и вручил каждому хозяину извеще
ние о явке в следующее воскресенье на 
дорожные работы в порядке государ
ственной повинности.

Не попросив ни у кого даже стакана во
ды, не вступая в разговор ни о чем, кроме 
ремонта дороги да выхода на работу, он 
крупно шагал от дома к дому, провожае
мый лаем злых косматых собак, перепры
гивал через ручьи и, строгий и непреклон
ный, говорил, наморщив лоб, тоном неумо
лимого блюстителя закона:

— Каждый день под вашим селом ло
маются и вязнут повозки, а вы уже два 
года не выходили чинить дорогу. Отлыни
вать вздумали, да?

— У нас нет повозок, которые могли

МН
обратился к полицейскому комиссару. — 
А они хотят бунтовать — плевать им, что 
государственная дорога пропадает.

Благодаря глуходольчанам его участок 
дороги был отремонтирован и укреплен. 
С обеих сторон выкопали глубокие кюветы, 
и теперь повозки да редкие автомобили 
могли проходить без задержек. Янко был 
удовлетворен. С того вечера он с самодо
вольством исправного чиновника, который 
ценит овсе дело превыше всего, смотрел 
на серую полосу шоссе, уходящую в бес
конечность, в далекие горы и ущелья,— 
укрепленную, утрамбованную, осушенную 
на всем протяжении. Неутомимо, самоот
верженно ходил он вдоль шоссе, выдерги
вал каждую травинку, вылезшую после' 
дождя, выравнивал выбоинки, очищал кю
веты — молчаливый и явно довольный со
бой. Ни разу не заглянул он даже в бли
жайшие дома Глухого Дола посидеть, по-

видно, чувствовал,

В 
вый 
ста 
ра,

новый 
АРХИВНЫЙ 
ДОКУМЕНТ

Ирбитском архиве найден но-1 
документ о ссылке декабри- 

А. Ф. Бриггена — литерато- 
друга поэта В. А. Жуков«

Нижний снимок, сделанный в детском саду Фрейлебена, 
рассказывает об отношении к нуждам трудящихся в 
странах социалистическо: о лагеря. Правительство Гер
манской Демократической Республики уделяет большое 
внимание строительству городов и рабочих поселков, 
выделяя для сооружения жилищ и культурно-бытовых 
учреждений значительные ассигнования.

Недавно вблизи города Херцберга создан новый насе
ленный пункт Фрсйлебен. Улицы благоустроены и озеле
нены. Во Фрейлебене наряду с жилыми домами no
ci ровны школы, детский сад. бытовые учреждения.

Снимки агентства Интерконгиненталь
и Центральбильд.

надсмотрщику глуходольский староста, глу
бокий старик с запавшими, никогда не 
улыбающимися глазами, глядевшими недо
верчиво, так как он уже привык перечить 
людям закона, каким был в его глазах и 
Янко.—Наши телеги здесь проходят. А ко
му дорога не хороша, пусть тот ее и чи-

Теперь мы можем заниматься 
по программе

школу, да мост через речку, да проселок, 
что ведет к домам?

— До того мне дела нет, — оборвал его 
Янко, сдвинув брови и хмуро оглядывая 
говорливого старика.—Я о другом говорю. 
Это — мое. А о своих мостах и о школе 
сами заботьтесь. Ты, мудрая голова, пер
вый и выходи в воскресенье на шоссе.

Староста Исаил не вышел в воскресенье

что ни одного дня дорожных работ под 
жандармскими штыками не простят ему 
крестьяне.

И действительно, как-то ноябрьской 
ночью его нашли на шоссе в изорванной 
одежде и избитым. Он стонал! И шофер, 
увидевший Янко в свете фар, отвез его в 
больницу. Вышел он оттуда перед Новым 
годом. Появившись опять в домике около 
шоссе, жил попрежнему отчужденно. След
ствие по делу об избиении надсмотрщика, 
которое вел все тот же суровый полицей
ский комиссар, не увенчалось успехом, и 
личность нападавших не установили...

Зимой, узнав, что Янко прихворнул, 
глуходольчане сами вышли на шоссе и мо
ментально очистили свой участок от за
носов, а там пришла весна, а с нею и 
война.

В Глухом Долу жизнь текла, на первый 
взгляд, как и прежде, только сельский 
скот был припрятан далеко в горах, да в

ского.
Архивное дело называется «Ве

домость и переписка о политиче
ских ссыльных и польских посе
ленцах». Начато оно 20 декабря 
1849 года.

В «деле» имеются: «уведомле
ние командированному для пре
провождения до города Туринска 
из государственных преступников 
коллежского регистратора Але
ксандра Бриггена казаку татар
ского конного полка Рабину 
Алимбаеву» и подорожная А. Ф. 
Бриггена.

Сохранилось и предписание ка
заку, сопровождавшему декабри
ста, «не делать никаких грубо
стей. Однако ж не заезжать ку
да-либо в сторону от проезжего 
тракта и смотреть, чтобы Бри' 
ген не имел ни с кем подозри
тельных сношений».

Туринск того времени произвел 
на Бриггена удручающее впечат
ление. В письме ■ к декабристу 
Оболенскому он писал: «Я здесь 
в такой глуши, как в Камчатке. 
Большая часть из наших поло
жит кости в Сибири».

Д. ВЛАДИМИРСКИЙ.

на работу сено убирал. Не вышли и

Недавно мы обрати
лись в дирекцию техни
ческого училища города 
Первоуральска, которое 
является шефом нашей 
киргишанской школы, и 
попросили выделить нам 
некоторые инструменты 
для практических работ 
в школьной мастерской.

На нашу просьбу ди-

рекция училища горячо 
откликнулась. Вскоре 
в школу прислали сле-
сарные 
Теперь мы

инструменты.

возможность 
программный 
по труду.

Мы очень 
училищу.

получили 
выполнять 
материал

благодарны

УЧАЩИЕСЯ.

остальные глуходольчане, они тоже убира
ли сено. Надсмотрщик Янко бушевал и ру
гался во весь голос. И когда из города 
приехал в коляске носитель постоянных 
неприятностей — полицейский комиссар в 
надвинутой на самые глаза красной шап
ке, Янко от души излил ему свой гнев на
непокорных глуходольчан и 
чтобы жандармы заставили 
питься.

потребовал, 
их подчи-

На рассвете следующего дня в село яви
лись жандармы. Заходя в один дом за дру
гим, они выгнали на работу всех, кто 
только мог держать в руках кирку и ло
пату. Хмурым горцам пришлось работать 
до темноты: жандармы расхаживали рядом 
с примкнутыми к винтовкам штыками.

— Разве я не говорил им по-человече
ски? — будто для себя повторял надсмотр- 
шик, слоняясь между уставших, вспотев
ших работников и уже раскаиваясь, что

Хороша будет ел на!

ч

Снимок И. Пашкевича.

Сегодня у второго класса «а» сороковой школы 
гор. Свердловска урок груда. Малыши с увле
чением клея г всевозможные елочные украшения 
из бумаги. Боря Терентьев и Галя Кунгурова 
очень хотят, чтобы их школьная елка была на
рядной, и с увлечением склеивают пеструю елоч
ную цепь.

уездный город редко кто ездил без боль
шой нужды.

Надсмотрщик Янко пребывал во взвол
нованно-недоуменном состоянии, но про
должал обходы участка. Первое время, 
увидев издали немцев, он скрывался в 
кустах. Душил в себе ненависть к ним и 
желание пойти в Глухой Дол, поговорить 
с людьми. Однако среди уездного началь
ства вновь появился его старый знако
мый — полицейский комиссар. Когда он 
вызвал надсмотрщика и приказал ему ис
полнять службу как прежде, Янко прими
рился. Больше не прятался от немцев, а 
останавливался, застывал, как изваяние, 
ожидая, пока они проедут и его участок 
дороги снова станет пустым и безмолвным.

В июле, когда внезапно разразилось вос
стание, он опять был с'ит с толку. По 
селам спалили суды, и первый партизан
ский отряд, спустившись с гор и разогнав 
жандармов в попутных селах, направился 
к уездному городу.

(Окончание следует)

Индия заявила об установ
лении дипломатических отно- 
шений с Монгольской На
родной Республикой.

* * *
В соответствии с пактом 

СЕАТО (военный блок для 
Юго-Восточной Азии.—Ред.), 
Соединенные Штаты в ско
ром времени передадут Таи
ланду 100 реактивных самоле
тов. Соединенные Штаты 
уже разработали ррограмму 
обучения таиландсиих летчи
ков.

За последнее время в ре
зультате налетов чанкайшист- 
ских военных самолетов на 
прибрежные острова, а также 
артиллерийского обстрела по
бережья провинции Фуцзянь 
убито и ранено 33 мирных 
жителя.

□□□□□□□□□ !□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□

Юра, не оставил 
любимого дела

У меня есть товарищ, 
Шляпников Юрий. Все время 
он занимался в конькобежной 
секции. Но недавно с ним 
произошел несчастный слу
чай: Юра очень сильно обмо
розил ноги, и врач запретил

оставил 
одного

ему заниматься
коньками. Но он 
не пал духом, не 

любимого дела, а от 
вида спорта перешел

На ледяных 
полях

к другому: стал заниматься в 
гимнастической секции.

Ю. РОМАШОВ, 
учащийся Каменск- 

Уральского ремесленного 
училища № 32.

Юные фигуристы кУ:
вышли на лед

Юные фигуристы экспери
ментальной группы спортив
ного общества «Динамо» от
крыли сезон.

Увереннее чувствуют себя 
на льду юные спортсмены. 
Летом они провели специаль
ную предсезонную подготов-

под
занимались 

музыку в
спортивном зале с

балетмейстером, катались на 
роликовых коньках. Кругло
годичная подготовка позволи
ла значительно улучшить 
спортивно-технические дости
жения юных фигуристов.

Яа кубок школы
20 дней в средней 

№ 3 Красноуральска
срывался кубок школы

школе 
разы- 

по
шахматам и шашкам. В ро-
зыгрыше 
учащиеся

приняли участие 
5—10 классов.

Команда каждого класса со-1

Р. ЩЕРБАКОВ.

стояла 
человек.

грыш кубка вызвал 
интерес со стороны

из семи
Розы- 

огромный 
всех уча-

щихся школы. Кубок школы 
завоевала дружная команда 
8 «б» класса.

В. ЛЕШКОВ, 
учитель истории.

Продолжаю т с я 
игры на первен
ство страны по 
хоккею с шайбой 
и хоккею с мячом.

Спарта к о в ц ы 
Свердловска 24 
декабря встрети
лись в -Москве с 
командой общест
ва «Химик». Со 
счетом 3:1 победи
ли москвичи.

Состязание про
вели и армейцы
Свердловска.
Кемерово 
встретились с

в 
они 

тор-
педовцами Крас
ноярска. Счет 3:2 в
пользу 
чан.

Сейчас

свердлов-

спарта-
ковцы набрали 8 
очков из 16 воз
можных. Армей
цы Свердловска 
имеют после четы
рех игр семь оч
ков.

22 декабря в городе Рамле 
на участников собрания, на 
котором должен был высту
пить генеральный секретарь 
Коммунистической партии Из
раиля Микунис с докладом 
«Против подстрекательства к 
войне и ограблений трудящих
ся», напала большая группа 
хулиганов, вооруженная ду
бинками, ножами и камнями. 
Полиция оказала поддержку 
хулиганам. В результате 
столкновения между напа
давшими и участниками со
брания с обеих сторон на
считывается большое число 
раненых. В этот же день бы
ло совершено нападение на 
клуб комсомола в Рамле.

* * *
Перед отъездом из Индии 

Н. А. Булганин и Н. С. Хру
щев от имени правительства 
СССР сделали дар премьер- 
министру Республики Индии
Джавахарлалу Неру

ветский самолет
24 декабря на

со-
«ИЛ-14».

делийском.
аэродроме Палам состоялась 
церемония передачи самоле
та. Дж. Неру присвоил само
лету имя «Мегхдут» («Пос
ланник облаков»).
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